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留萌市議会
議会議会ですです
こんにちはこんにちは

第149号

留萌市議会だより留萌市議会だより

※左記のQRコードからも
留萌市議会のホームペー
ジにアクセスできます。

　　　 14 ◦新人議員5人！新体制で始動！
　　　 15 ◦各常任委員会からの報告
 16～ 17 ◦今後４年間の抱負
 18～ 20 ◦第２回定例会一般質問

20◦議会広報広聴常任委員会
　 　◦「21世紀桜の丘」育樹祭

21◦こんなことが決まりました
 　　◦各組合からの報告・議会の動向

主
な
内
容

新人議員5人！新体制で始動！

▲ＰＲ活動に参加した議員

　留萌市議会は、令和５年５月から新人議員５人を含む１４人の新体制で活動を開
始しました。燕昌克議長を筆頭に各常任委員会、公共施設整備調査研究会での議論
が本格始動。
　また「市民と議会の意見交換会」を３年ぶりに開催し、市民からの貴重な意見を
聞くことができました。さらに「議会モニター制度の導入」など懸案事項も含め議
会基本条例の推進を図っていきます。

前期の政務活動費の報告について、ホームページで公開しています。

【公共施設整備調査研究会】
　留萌市の公共施設整備とし
て「モンベルアウトドアヴィ
レッジるもい」「小麦集出荷
施設」「社会教育施設」「市役
所庁舎」「ごみ焼却施設」な
どが想定されています。提出
される議案等について、ス
ピード感をもって審議する必
要があり、各議員が判断する
情報を共有化するため公共施
設整備調査研究会を設置しま
した。
座　長：小野敏雄
副座長：村上　均
委　員：田村裕樹、横田美樹　
　　　　米倉靖夫、野崎良夫

【かずの子条例をＰＲ】
　「かずの子の日」に制定さ
れている５月５日「かずの子
のマチ留萌フェスタ㏌道の駅
るもい」が開催され、平成
２８年に留萌市議会が制定し
た『かずの子条例』をＰＲ。
チラシとKAZUMOちゃんう
ちわを配布し周知しました。
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第１
常任委員会
の報告

５月２６日開催の第６回第１常任委員会では【総
務部】から令和５年度一般会計補正予算が提出
され、JR 留萌線 （留萌・沼田間）鉄道施設撤去
等事業等の予算説明を受けました。また「留萌
市土地開発公社」の令和 4 年度決算ならびに令
和 5 年度事業計画の説明がなされました。
【地域振興部】からはモンベルアウトドアヴィレッ

ジるもい基本計画策定支援業務結果について説
明があり、委員から今後の進め方について確認が
ありました。高齢者市内バス利用実証実験事業に
ついて委員から意見がありました。

また、令和４年度住宅改修促進助成事業の結
果について、好評だったとの説明がありました。
【都市環境部】からは旧ごみ処理場（浜中）廃

止準備事業予算の説明、令和４年度留萌市水道
事業会計決算（速報）の説明があり、資金剰余
額が１１パーセント減少した数値が示されました。

６月１６日の第７回第１常任委員会では、一般会
計補正予算（第 5 号） 電力・ガス・食料品等価
格高騰分対策について説明を受けました。

６月２３日開催の第８回常任委員会は市内の所管
施設視察を実施。

バラ化小麦倉庫・
旧北光中学校体育館・
留萌市防災倉庫につ
いて視察し、現状を知
ることができました。

　留萌市立病院、市民健康部、教育委員会の所
管事務調査を審議。留萌市立病院は、この４月か
ら高橋文彦院長、島田泰美病院事業管理者の新
体制でスタート。令和４年度の病院事業会計決算

（速報）で、黒字の報告を受けました。
　市民健康部からは「第３期留萌市障がい支援
計画（令和６年～８年）」「第 9 期高齢者保健福
祉計画・介護保険事業計画（令和６年～８年）」
を今年度中に策定する情報提供を受けました。
　教育委員会からは、学校教育用ＩＣＴ機器整備
のため市ＩＣＴ整備計画の更新をする報告、令和
５年度学級編制についての情報提供があり、市内
５小学校・２中学校合わせた児童・生徒数は、１，
０４３人であることを確認しました。

　６月２３日、所管施
設視察として、留萌
中学校のＩＣＴ授業
風景、テニスコート、
留萌市教育支援セン
ター「ゆっくるも」を
視察。学習用情報端末として、１人１台貸与され
ているタブレットの授業風景では、タブレットを使っ
た振り返りテストの実施、ゲーム感覚で日本の気
候を学ぶ風景、自分がデッサンした絵を写真撮影
し、提出する美術の授業風景を確認しました。
　６月１日からスタートした教育支援センター「ゆっ
くるも」は、不登校児童・生徒の状況の改善に
向けた指導・支援を行っています。

▲旧北光中学校体育館を視察
する委員たち

高齢者市内バス利用促進実証実験事
業始まる ! 電力・ガス・食料品等価
格高騰重点支援金給付事業始まる !

市内児童・生徒数 1,043人
タブレット授業を視察（留萌中）

▲留萌中タブレット授業視察

◎委 員 長　米倉　靖夫
○副委員長　田村　裕樹

◦川村　忠司　◦横田　美樹　◦村上　　均
◦燕　　昌克　◦小沼　清美　　

◎委 員 長　戸水美保子
○副委員長　宇川　達朗

◦村上　雅彦　◦小野　敏雄　◦野崎　良夫　
◦鈴田　亜湖　◦村山ゆかり　

第２
常任委員会
の報告
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５ 燕　　　　昌　克燕　　　　昌　克 議員議員

人口減少を少しでも
抑える施策の実行
と、これからも住ん
でいて良かったと思
えるまちづくりを進
めていきます。

１ 宇　川　　達　朗宇　川　　達　朗 議員議員

医療・介護の充実を
柱とし、留萌市が今
よりも安心して暮ら
せる街になるよう、
職責を全うさせて頂
きます。

３ 田　村　　裕　樹田　村　　裕　樹 議員議員

新人議員の田村ひろ
きです。皆様の付託
と信頼に応えるべ
く、若者らしく情熱
と行動力で精一杯活
動してまいります。

２ 村　上　　雅　彦村　上　　雅　彦 議員議員

多くの声をしっかり
聴いて、自分自身研
鑽に務め、働くこと
を軸とした安心社会
の実現に向け、努力
を積み重ねます。

４ 川　村　　忠　司川　村　　忠　司 議員議員

新人議員として恐れ
る事なく、多くの声を
市政に届け、建設的
な議会となるよう心
掛け、より良い街づく
りに邁進いたします。

６ 横　田　　美　樹横　田　　美　樹 議員議員

大学や他自治体との
連携による新たな教
育の可能性の追求と
地域医療の抜本改革
による住民福祉の向
上に力を入れます。

若者の流出、人口減、高齢
化、商店街の疲弊など…市
民の生活を取り巻くさまざ
まな課題が山積している
中、留萌市議会議員の役割
が大きくなっています。今
期、市議会議員として活動
する 14 人の議員が今後の
抱負を述べました。

議会です こんにちは議会です こんにちは
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９ 小　沼　　清　美小　沼　　清　美 議員議員

市民のための市政と
なっているか常に監
視し、子どもから高
齢者まですべての市
民が住み続けられる
施策を提案します。

７ 鈴　田　　亜　湖鈴　田　　亜　湖 議員議員

市民の皆様の声を市
政に届け、安心・安
全なまち、みんなで
創る素敵な留萌市の
更なる発展の為に全
力で頑張ります。

13 野　崎　　良　夫野　崎　　良　夫 議員議員

最後の決断と挑戦を
しました。残りの人
生をかけて「ふるさ
と留萌の行く末を見
届ける為」に全力投
球で頑張ります。

地域医療・高齢者や
障がい者施策の推
進。子育て応援の実
現。空き家対策の強
化等を目標に議員活
動に取り組みます。

14 村　上　　　　均村　上　　　　均 議員議員

11 米　倉　　靖　夫米　倉　　靖　夫 議員議員

子どもがスポーツや
文化活動に熱中でき
る環境を整備したい。
モンベルショップ完
成に協力し、交流人
口増に力を入れたい。

10 戸　水　　美保子戸　水　　美保子 議員議員

市民の皆様の声をよ
くお聞きし、将来に
渡る課題も含め、市
民が安心して暮らせ
るマチになるよう働
きます。

８ 小　野　　敏　雄小　野　　敏　雄 議員議員

人口減少や超少子化
が進む中で医療・介
護環境の充実や持続
可能な街づくりが急
務です。課題解決に
取り組みます。

12 村　山　　ゆかり村　山　　ゆかり 議員議員

マチの未来を創造し
新たな公共施設整備
は、財政力を鑑み慎
重に検討したい。感
謝の気持ちを忘れず
一生懸命働きます。

【留萌市議会事務局】 TEL42-1907 FAX43-6700　URL:http://www.e-rumoi.jp/gikai/index.html　E-mail:rumoishigikai@basil.ocn.ne.jp
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令和５年 第２回定例会　令和５年 第２回定例会　一般質問と答弁　　　　　　　　　①一般質問と答弁　　　　　　　　　①

質
問

学
校
給
食
に
つ
い
て

　
前
回
の
定
例
会
で
、
学
校
給
食
は
学
校

給
食
法
を
離
脱
せ
ず
、
調
理
業
務
を
民
間

事
業
者
に
委
託
し
実
施
す
る
旨
の
答
弁
で

あ
っ
た
が
、
検
討
は
ど
こ
ま
で
進
ん
で
い

る
の
か
、
お
聞
き
し
た
い
。

　
ま
た
、
民
間
事
業
者
が
所
有
す
る
施
設

に
は
道
費
教
職
員
で
あ
る
栄
養
教
諭
の
配

置
は
難
し
い
と
北
海
道
教
育
委
員
会
か
ら

聞
い
て
い
る
旨
の
答
弁
で
あ
っ
た
が
、
調

理
業
務
を
民
間
委
託
し
、
あ
え
て
配
置
を

受
け
ら
れ
な
く
な
る
民
間
へ
市
の
財
産
で

あ
る
施
設
を
売
却
す
る
必
要
性
が
あ
る
の

か
、お
聞
き
し
た
い
。学
校
給
食
セ
ン
タ
ー

を
維
持
し
て
調
理
業
務
を
委
託
し
、
20
年

先
に
児
童
生
徒
数
に
合
わ
せ
た
給
食
セ
ン

タ
ー
に
立
て
替
え
る
方
が
、
安
心
の
行
政

運
営
と
な
る
の
で
は
な
い
か
。

答
弁

学
校
給
食
法
に
基
づ
く
学
校
給
食

と
す
る
た
め
、
市
の
権
限
と
責
任
に
よ
る

献
立
作
成
と
学
校
給
食
を
活
用
し
た
食
に

関
す
る
指
導
を
行
う
栄
養
士
な
ど
の
配
置

を
考
え
て
い
る
。
ま
た
、 

業
務
委
託
に
係

る
コ
ス
ト
の
算
定
や
得
ら
れ
る
効
果
の
活

用
、
地
元
食
材
の
拡
大
に
向
け
た
食
材
調

達
方
法
、
公
募
型
プ
ロ
ポ
ー
ザ
ル
に
お
け

る
選
定
条
件
の
整
理
な
ど
を
進
め
て
い

る
。
施
設
を
民
間
事
業
者
に
有
償
譲
渡
し

た
場
合
は
、
施
設
利
用
に
関
す
る
自
由
度

が
高
ま
る
こ
と
に
よ
っ
て
、
施
設
の
大
規

模
修
繕
費
用
や
将
来
的
な
全
面
改
築
費
用

の
負
担
軽
減
額
の
活
用
に
よ
る
諸
課
題
の

解
決
や
要
望
の
あ
る
幼
稚
園
、
高
校
へ
の

給
食
提
供
な
ど
、
新
た
な
子
育
て
支
援
事

業
の
展
開
に
高
い
効
果
が
期
待
出
来
る
も

の
と
考
え
て
い
る
。

▲市の教育財産である留萌市学校給食センター

質
問

移
住
・
定
住
政
策
に
つ
い
て

　
市
は
地
方
創
生
移
住
支
援
事
業
を
行
っ

て
い
る
が
、
移
住
先
で
あ
る
留
萌
市
独
自

の
関
係
人
口
の
要
件
が
示
さ
れ
て
い
な

い
。こ
の
要
件
を
明
ら
か
に
す
る
こ
と
で
、

移
住
先
と
し
て
検
討
す
る
人
も
い
る
と
思

わ
れ
る
こ
と
か
ら
、
早
急
に
検
討
し
て
示

す
必
要
が
あ
る
と
思
う
が
ど
う
か
。

答
弁

関
係
人
口
の
要
件
に
つ
い
て
は
、

地
元
企
業
等
で
の
人
材
確
保
に
繋
が
る
よ

う
、移
住
促
進
に
向
け
、地
元
出
身
者
や
、

ふ
る
さ
と
納
税
者
な
ど
の
要
件
設
定
に
つ

い
て
、
検
討
す
る
。

質
問

道
の
駅
る
も
い
の
未
来

　
道
の
駅
る
も
い
の
入
込
数
は
、
令
和
４

年
度
35
万
人
を
超
え
た
。
今
後
の
期
待
と

将
来
展
望
を
聞
き
た
い
。
モ
ン
ベ
ル
ア
ウ

ト
ド
ア
ヴ
レ
ッ
ジ
る
も
い
整
備
調
査
結
果

で
、
概
算
事
業
費
41
億
円
を
超
え
る
報
告

が
公
表
さ
れ
た
。
市
長
の
思
い
を
聞
き
た

い
。
今
後
の
モ
ン
ベ
ル
と
の
協
議
、
ス
ケ

ジ
ュ
ー
ル
を
聞
き
た
い
。

　
「
ド
ッ
ク
ラ
ン
」
使
用
期
間
の
延
長
や

小
型
犬
と
大
型
犬
の
広
場
の
区
分
け
な
ど

の
要
望
が
あ
る
。
対
策
を
聞
き
た
い
。

答
弁

道
の
駅
る
も
い
の
入
込
数
は
、

年
々
増
加
し
て
い
る
。
市
内
の
経
済
波
及

効
果
は
、
１
億
２
千
万
円
と
推
計
。
夏
季

集
中
型
観
光
か
ら
、
ア
ウ
ト
ド
ア
観
光
に

よ
る
「
稼
ぐ
観
光
」
に
シ
フ
ト
す
る
こ
と

を
期
待
し
て
い
る
。
モ
ン
ベ
ル
誘
致
と
拠

点
施
設
が
核
と
な
り
、
若
者
に
魅
力
の
あ

る
雇
用
や
ア
ウ
ト
ド
ア
人
材
の
集
積
な
ど

関
係
、
交
流
人
口
の
拡
大
に
繋
げ
た
い
。

　
概
算
事
業
費
約
41
億
円
は
、
市
の
財
政

負
担
を
考
慮
す
る
と
大
変
厳
し
い
。
事
業

規
模
や
整
備
内
容
な
ど
、
構
想
内
容
を
モ

ン
ベ
ル
と
協
議
し
て
い
く
必
要
が
あ
る
と

考
え
て
い
る
。
ま
ず
は
、
第
１
期
工
事
と

し
、
ア
ク
テ
ィ
ビ
テ
ィ
ー
拠
点
施
設
の
整

備
を
実
施
し
た
い
。

　
令
和
８
年
度
の
ゴ
ー
ル
デ
ン
ウ
ィ
ー
ク

の
開
業
を
目
指
す
と
す
れ
ば
、
早
期
に
基

本
設
計
、
実
施
設
計
を
立
て
て
い
か
な
け

れ
ば
な
ら
な
い
。
全
容
は
今
年
秋
口
に
も

お
示
し
し
た
い
。

　
ド
ッ
グ
ラ
ン
は
、
試
験
的
に
利
用
期
間

の
延
長
も
検
討
し
た
い
。
小
型
犬
と
大
型

犬
の
エ
リ
ア
分
け
同
時
利
用
は
、
試
験
的

に
ネ
ッ
ト
フ
ェ
ン
ス
な
ど
簡
易
的
な
構
造

の
も
の
を
設
置
し
て
、
利
用
者
か
ら
の
声

を
聞
き
た
い
。

▲ドックランで自由に遊ぶ愛犬

議会です こんにちは議会です こんにちは

村む
ら
や
ま山
ゆ
か
り  

　
　
【
未
来
ク
ラ
ブ
】

戸と
み
ず水

美み

ほ

こ
保
子  

　
　
【
留
萌
公
明
党
】
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令和５年 第２回定例会　令和５年 第２回定例会　一般質問と答弁　　　　　　　　　②一般質問と答弁　　　　　　　　　②

質
問

留
萌
市
が
目
指
す
ま
ち
づ
く
り

　
留
萌
駅
を
中
心
と
し
た
ま
ち
づ
く
り
構

想
が
進
め
ら
れ
て
お
り
ま
す
が
、
人
口
減

に
加
え
出
生
率
の
低
下
に
よ
り
将
来
ま
ち

を
支
え
る
生
産
年
齢
の
確
保
に
対
し
て
、

構
想
自
体
が
人
口
減
に
対
応
す
る
も
の
と

な
っ
て
い
る
の
か
。
ま
た
、
暴
風
と
積
雪

量
の
多
い
留
萌
市
に
お
い
て
、
ア
ウ
ト
ド

ア
施
設
で
の
冬
期
間
の
営
業
収
益
を
上
げ

る
た
め
の
対
策
に
つ
い
て
伺
う
。

▲旧留萌駅前、道の駅を含むまちづくり構想と
冬期課題

答
弁

企
業
の
誘
致
な
ど
を
含
め
て
社
会

増
を
求
め
て
行
か
な
い
と
子
供
の
出
産
に

も
繋
が
ら
な
い
。
民
間
活
力
に
よ
っ
て
留

萌
の
課
題
を
解
決
し
て
く
れ
る
企
業
を
ど

う
残
し
て
い
く
の
か
行
政
も
知
恵
を
絞
っ

て
考
え
て
行
か
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
し
、

議
会
と
そ
う
い
う
視
点
で
議
論
し
て
い
か

な
け
れ
ば
こ
の
先
留
萌
市
が
経
験
し
た
こ

と
の
な
い
人
口
減
少
が
起
き
て
い
る
こ
の

社
会
を
、
こ
の
ま
ち
を
変
え
て
い
く
こ
と

が
出
来
な
い
と
思
っ
て
い
る
。
雇
用
を
生

み
出
し
関
係
人
口
を
増
や
し
ま
ち
を
発
展

さ
せ
て
い
く
こ
と
が
留
萌
市
に
求
め
ら
れ

て
い
る
。
過
去
の
事
例
を
十
分
に
反
省
し

て
我
々
も
そ
れ
を
生
か
し
て
い
く
事
が
求

め
ら
れ
て
お
り
、モ
ン
ベ
ル
や
学
校
給
食
、

小
麦
施
設
と
い
っ
た
民
間
活
力
を
留
萌
市

の
も
の
に
し
て
い
く
事
で
他
の
ま
ち
で
起

こ
っ
た
よ
う
な
こ
と
が
起
こ
ら
な
い
よ
う

に
努
め
て
い
く
事
が
重
要
で
は
な
い
か
と

考
え
る
。

質
問

男
女
共
同
参
画
基
本
法
に
つ
い
て

　
女
性
の
社
会
的
地
位
を
保
証
す
る
取
組

と
し
て
地
方
公
務
員
の
兼
業
の
自
由
化
と
、

道
北
で
の
地
域
連
携
を
強
化
し
、
住
み
よ

い
環
境
を
整
備
し
て
い
く
事
で
さ
ら
な
る

地
域
間
交
流
や
社
会
形
成
が
構
築
さ
れ
る

と
感
じ
る
が
、
市
と
し
て
パ
ー
ト
ナ
ー

シ
ッ
プ
制
度
導
入
時
期
を
示
す
タ
イ
ミ
ン

グ
を
ど
の
よ
う
に
考
え
て
い
る
の
か
伺
う
。

答
弁

民
間
企
業
に
お
い
て
従
業
員
数
の

問
題
な
ど
に
よ
り
難
し
い
部
分
も
あ
る
が

国
の
法
律
に
基
づ
き
市
と
し
て
も
色
々
周

知
は
し
て
行
く
べ
き
と
考
え
る
。
留
萌
市

と
し
て
も
メ
ッ
セ
ー
ジ
を
出
し
た
り
し
て

お
り
、
教
育
に
つ
い
て
も
ど
ん
ど
ん
進
め

ら
れ
て
行
く
も
の
と
考
え
て
い
る
。

　

旭
川
市
に
も
情
報
収
集
を
さ
せ
て
頂

き
、
時
代
の
流
れ
に
沿
っ
た
計
画
づ
く
り

を
今
後
も
や
っ
て
い
き
た
い
。

質
問

選
挙
管
理
委
員
会
の
事
務
執
行
に

つ
い
て

投
票
率
の
向
上
に
つ
い
て

　
４
月
23
日
に
執
行
さ
れ
た
市
議
選
の
投

票
率
は
、
62
・
01
％
で
あ
っ
た
。

　
前
回
と
比
較
し
て
、
１
・
17
％
も
低
落

し
て
い
る
状
況
で
あ
る
。

　
選
挙
管
理
委
員
会
は
、
一
人
で
も
多
く

の
有
権
者
を
投
票
所
に
足
を
運
ば
せ
る
こ

と
で
あ
る
の
で
、低
落
傾
向
に
対
す
る「
分

析
」
と
「
投
票
率
向
上
」
の
対
策
が
必
要

と
思
う
が
、
見
解
を
伺
う
。

答
弁

こ
れ
ま
で
投
票
率
の
向
上
対
策

と
、
選
挙
啓
発
を
行
っ
て
き
た
が
、
投
票

率
向
上
に
は
つ
な
が
っ
て
い
な
い
。

　
他
市
町
村
の
事
例
等
を
参
考
に
し
な
が

ら
、
投
票
率
の
向
上
の
為
へ
の
、
環
境
整

備
や
啓
発
活
動
な
ど
の
選
挙
へ
の
関
心
が

深
ま
る
取
組
を
進
め
て
い
く
。

質
問

森
林
業
・
木
材
産
業
の
活
性
化
に

つ
い
て

カ
ー
ボ
ン
ニ
ュ
ー
ト
ラ
ル
２
０
５
０
へ
向

け
た
自
治
体
の
役
割
に
つ
い
て

　
カ
ー
ボ
ン
ニ
ュ
ー
ト
ラ
ル
を
実
現
す
る

方
策
と
し
て
は
、
大
き
く
電
力
分
野
、
非

電
力
分
野
で
の
施
策
と
、
二
酸
化
炭
素
除

去
に
関
す
る
施
策
の
三
本
柱
で
あ
る
。

　
二
酸
化
炭
素
除
去
に
関
す
る
施
策
は
、

植
物
の
炭
素
同
化
作
用
の
規
模
を
拡
大
す

る
「
植
林
」
が
挙
げ
ら
れ
る
が
、
取
組
に

つ
い
て
伺
う
。

答
弁

今
後
と
も
森
林
経
営
計
画
に
基
づ

く
適
切
な
森
林
整
備
を
推
進
し
、
経
費
に

対
す
る
補
助
を
継
続
す
る
こ
と
で
、
森
林

所
有
者
の
負
担
を
軽
減
し
つ
つ
、
市
内
の

森
林
資
源
の
循
環
利
用
及
び
多
面
的
機
能

の
持
続
的
な
維
持
に
取
り
組
ん
で
い
く
。

▲市有林の植林風景

野の
ざ
き崎　

良よ
し
お夫  

　
　
　
　
【
無
会
派
】

横よ
こ
た田　

美み

き樹  

　
　
　
　
【
萌
政
会
】
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質
問

部
活
動
の
地
域
移
行
に
つ
い
て

　
令
和
４
年
度
に
「
部
活
動
の
在
り
方
検

討
委
員
会
」
よ
り
提
言
さ
れ
た
内
容
を
受

け
令
和
５
年
度
か
ら
段
階
的
に
進
め
て
い

く
、と
あ
っ
た
が
進
捗
状
況
を
聞
き
た
い
。

　
地
域
移
行
に
あ
た
っ
て
の
指
導
者
の
資

格
要
件
や
管
轄
組
織
が
必
要
か
と
思
う
が

市
の
考
え
を
聞
き
た
い
。

答
弁

検
討
委
員
会
で
協
議
さ
れ
た
課
題

の
整
理
や
、
コ
ー
デ
ィ
ネ
ー
ト
業
務
の
団

体
選
定
を
行
う
と
共
に
、
関
係
各
所
と
個

別
協
議
を
進
め
、
整
っ
た
種
目
か
ら
７
月

を
目
標
に
段
階
的
な
地
域
移
行
を
進
め
て

い
く
。
資
格
要
件
に
つ
い
て
は
部
活
動
の

在
り
方
検
討
委
員
会
に
て
十
分
に
協
議
し

決
定
し
て
い
く
。
各
機
関
と
の
調
整
を
図

る
コ
ー
デ
ィ
ネ
ー
ト
業
務
に
つ
い
て
は
、

中
心
的
な
役
割
を
留
萌
ス
ポ
ー
ツ
協
会
に

担
っ
て
頂
き
た
い
と
考
え
て
い
る
。

質
問

小
中
学
校
の
統
廃
合
に
つ
い
て

　
厚
生
労
働
省
発
表
の
人
口
動
態
調
査
に

て
全
国
の
出
生
数
が
77
万
人
と
、
調
査
開

始
後
初
め
て
80
万
人
を
割
り
、
留
萌
市
に

お
い
て
も
人
口
減
少
が
顕
著
な
背
景
を
受

け
、
現
在
、
複
式
学
級
の
小
学
校
も
い
く

つ
か
見
ら
れ
る
。
そ
の
中
で
今
後
の
学
校

編
成
の
展
望
を
お
聞
き
し
た
い
。

　
現
在
す
で
に
廃
校
に
な
っ
て
い
る
校
舎

や
、
今
後
廃
校
の
見
込
み
が
あ
れ
ば
、
市

と
し
て
の
そ
の
施
設
の
活
用
方
策
の
有
無

を
お
聞
き
し
た
い
。

答
弁

平
成
30
年
に
策
定
し
た
「
留
萌
市

立
小
中
学
校
の
適
正
規
模
等
に
関
す
る
基

本
方
針
」
に
つ
い
て
、
人
口
推
計
や
児
童

生
徒
数
の
見
込
み
に
乖
離
が
生
じ
て
い
る

の
で
見
直
し
を
進
め
て
い
く
。
今
後
発
生

す
る
廃
校
舎
も
含
め
、
教
育
委
員
会
の
み

な
ら
ず
、
市
全
体
で
廃
校
舎
等
の
利
活
用

方
策
を
検
討
し
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
と
考

え
て
い
る
。

▲部活動に励む子供たち

「21世紀桜の丘」育樹祭に参加
広 報
広 聴

わかりやすく開かれた議会に
　5月13日、市民植樹による桜の名
所「神居岩公園21世紀桜の丘」の
育樹祭に参加しました。
　桜の丘には、エゾヤマザクラ、八
重ザクラ、チシマザクラ合わせて約
800本が植樹されており、美しい花
を咲かせています。
　この日は、満開の桜を見ながら、

「これからも美しい花を咲かせて」
と願いを込め、木の根元に肥料を撒
きました。青空の下、心地よい汗を
流しました。

　議会広報広聴常任委員会の活動は大きく２つの活動があります。１つ
目の広報活動では、定例議会での議員による一般質問の様子を中心に、
各常任委員会で話し合われたことなど、多岐にわたる議会の活動の様子
を伝える「市議会だより」を作成。また、議会活動の様子をタイムリー
に発信するために、市議会ホームページ・フェイスブックページの開設、
留萌市内の公共施設等に「議会かわら版」を掲示。さらに一般質問をユ
ーチューブで生配信し、当日の夜にはエフエムもえるで放送。この配信
は定例会終了後も、市議会ホームページから視聴することができます。
　 ２つ目の広聴活動では、市民の声を

議会活動に反映させるために、「市
民と議会の意見交換会」を実施、市
役所ロビー、るもいプラザに意見箱
を設置しています。これからも市民
にわかりやすく開かれた議会を目指
して工夫を重ねていきます。

◦小沼　清美　◦戸水美保子　◦宇川　達朗　
◦川村　忠司　◦鈴田　亜湖　◦村上　雅彦
◦横田　美樹　◦村山ゆかり　

川か
わ
む
ら村　

忠た
だ
し司  

　
　
【
萌
芽
ク
ラ
ブ
】

▲「議会かわら版」の作業をする委員たち
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議 会 の 動 向議 会 の 動 向
令和５年３月７日から６月９日令和５年３月７日から６月９日
までの議会の動向を報告しますまでの議会の動向を報告します

こんなことこんなことがが決まりました決まりました
令和５年 第２回定例会　６月９日〜２０日
令和５年 第１回臨時会　５月１２日

令和５年 第２回定例会
報 告 ・令和４年度留萌市水道事業会計に係る放棄した債権の報

告について　　　　　　　　　  　　　　　ほか 6 件…了
議 案 ・留萌市国民健康保険税条例の一部を改正する条例制定に

ついて　　　　　　　　　　　　　  ほか７件…原案可決
・留萌市農業委員会委員の任命について

ほか９件…同意
意見書案 ・特別支援学校・学級等への教員等の適切な配置を求める

意見書　　　　　　　　　　　　 　 ほか２件…原案可決

令和５年 第１回臨時会
報 告 ・専決処分の報告について（令和５年度留萌市一般会計補

正予算（第１号）について）　　　　　　　ほか２件…了
・専決処分の報告について（令和５年度留萌市一般会計補

正予算（第２号）について）　　　　　　ほか４件…承認
議 案 ・留萌市監査委員の選任について（議員選出）　　　 …同意

●新人議員が仲間入りした議会だより作
業班４人で、紙面づくりをスタートしまし

た。定例会や常任委員会報告はじめ特集記事等、議会の動きや
議会活動の様子をできるだけ知っていただけるように情報発信して
いきます。市民皆様からのご意見をお待ちしております。

【編集】小沼清美（班長）、村上雅彦、川村忠司、村山ゆかり

編集後記編集後記

【留萌市議会事務局】 TEL42-1907 FAX43-6700　URL:http://www.e-rumoi.jp/gikai/index.html　E-mail:rumoishigikai@basil.ocn.ne.jp

　留萌消防組合議会は、留萌市と
小平町の1市1町で構成され、住

民の生命と財産を守る使命を持って、第1線で活躍する消防隊員、
消防団の方を尊重し、議論を深めていきます。
　６月の第２回臨時会では、令和５年度補正予算と留萌消防組合火
災予防条例の一部を改正する条例を制定しました。
留萌市選出議員

【議長】米倉靖夫　【監査委員】鈴田亜湖
【議員】戸水美保子、小沼清美、宇川達朗

議長に野崎、副議長に大井を選出
　留萌南部衛生組合議会第１回臨

時会が、６月５日午前10時から開会されました。正副議長選挙の
結果、議長に「野崎良夫（留萌）」副議長に「大井紀美惠（増毛）」が、
それぞれ選出されました。
　監査委員に「杉本弘幸（小平）」を選任することで、同意して閉
会しました。なお、留萌市選出の議員は「野崎良夫、村上均、横田
美樹、田村裕樹」の４名です。

各 組 合 議 会 か ら の 報 告各 組 合 議 会 か ら の 報 告

留萌南部衛生組合議会

留萌消防組合議会

※QRコードまたはキーワードで検索願います。

フェイスブックも
チェック
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令和５年留萌市議会第１回定例会開会日
自衛隊との連絡会議
第29代第26普通科連隊長・第36代
留萌駐屯地司令見送り
一般質問、議会運営委員会
一般質問
一般質問、予算審査特別委員会
予算審査特別委員会、第1常任委員会、
議会運営委員会、各派代表者会議、るも
い介護事業者コロナ対策連絡協議会活
動報告会及び保健所との意見交換会
本会議
全員協議会
第1常任委員会
留萌線（石狩沼田・留萌間）お別れセレモニー
社会福祉法人留萌萌幼会沖見保育園落成式
四條公祭式典
各派代表者会議

「かずの子の日」ＰＲイベント
各派代表者会議
各派代表者会議
令和５年留萌市議会第１回臨時会、
第1・第2常任委員会、議会広報広聴
常任委員会、議会運営委員会
2023年原水爆禁止国民平和行進対応
令和５年度第１回二水会
全員協議会、各派代表者会議
議会広報広聴常任委員会
委員長会議、議会運営委員会、令和５年
度留萌地域総合開発期成会定期総会
海上自衛隊多用途支援艦「すおう」入港歓迎式
海上自衛隊多用途支援艦「すおう」歓迎懇親会
第2常任委員会
北海道市議会議長会役員会、留萌市
自衛隊協力会及び自衛隊退職者雇用
協議会留萌支部令和５年度定期総会
北海道市議会議長会道北支部議長会（春季）
第1常任委員会
第２師団音楽まつり
全国自治体病院経営都市議会協議会
第79回理事会・第51回定期総会
北海道市議会議長会第86回定期総会
オロロンひまわり基金法律事務所引
継披露宴
第2師団長を囲む会
議会運営委員会、各派代表者会議
留萌市暴力追放運動推進協議会令
和５年度定期総会
議会運営委員会、令和５年留萌市議
会第２回定例会開会日


